



こぶし

千歳市立支笏湖小学校
千歳市支笏湖温泉2番地
Tel 0123-25-2729
学校だより No. 6
令和3年7月21日



8月15日

～終戦記念日～

校長 鈴木 直道

過日、NHKでショッキングな映像を見ました。実際に使用されたAI兵器の特集です。殺すことへのためらいも殺される恐怖心も持たない人工知能（AI）が、ただ与えられたプログラムに沿って人の命を奪う。スマホの電波を察知し、上空から次々に兵士たちを襲うドローンの映像や、AI搭載の無人戦車に震撼しました。ゲームのようにプログラミングされ、無機質で、感情がない。これまでの戦争とはまた違った、底知れない冷たい恐怖を感じました。

教育の世界では、ギガスクール構想が加速し、9月には政府にデジタル庁が設置されます。Society 5.0に向け、世界が変わろうとしている現在、その大きな力を子どもたちの手に持たせるためには、それを有益に使うための心の教育が大切です。グローバル化ということは、人と人の心を繋ぐことが根底になればなりません。そうして、世界の人々が協働することで初めて持続可能な世界が生まれる。理想論かもしれませんが、そう信じています。

実は昨年8月の学校便りでも、同じ題で一文を書きました。「過去を知らぬものは未来を失う。」という有名な言葉があります。先の戦争について、ニュースでは今も日本と他国との国際間の問題が盛んに伝えられています。そんな中で、この国では8月6日、9日、そして15日、「この日は何があった日？」と聞いて、出来事を即答できる子どもが、驚くほど少ないのが現状です。

我々の世代は、まだ父母も周りも戦争経験者が多く、たくさんの戦争の体験談を聞いて育ちました。自分も父からは、武蔵野中島飛行機製作所で防空壕ごと生き埋めになり、掘り出された時には周りの半数の人間が顔をうすずめて窒息死していたこと、東京大空襲の際、どう見ても、生きては帰れない炎の中へ突入し、目の前で燃えていった消防車や消防士たちの話等、その他周りの大人たちから、たくさんの体験を聞かされて育ちました。

情報を得ようとすれば、今はスマホでの検索だけで、私たちの子どもの頃からは比べものにならないほど大量の情報が簡単に手に入る時代です。Society 5.0は、「AIにより、必要な情報が必要な時に届く社会」とされています。私にはそれが豊かな社会とは思えません。例えば戦争については、我々が父母から伝えられたように、人が感情、心を持って、未来を見失わないよう伝え繋ぐことが大切だと思います。

今月は支笏湖にはためく、ヒトラー親衛隊のハーケンクロイツ旗の写真を載せました。

8月15日。終戦記念日。ご家庭に伝え聞く話等があれば、是非、子どもたちに聞かせてあげてください。この時代を生きた人たちの上に、今の自分たちの暮らしがあること。今の平和は当たり前のものではないことを伝えてあげてください。

昭和13年9月7日



昭和13年8月16日、熱烈な日本国民の歓迎のもと、横浜港に入国したヒトラーユーゲントが、翌月、支笏湖を訪れた際の写真です。モーラップに宿泊したそうです。

明日から夏休みです。

第一節も今日で終了です。4月からあつという間の73日間でした。この間も緊急事態宣言、まん延防止重点期間と制約の多い日が続きましたが、感染予防に気をつけながら、学習をすすめてまいりました。保護者の皆様、地域の皆様のご理解とご協力があったこそだと感じております。ありがとうございます。第二節もよろしく願いいたします。

8月の行事予定

日	曜	給食	学校行事・関連行事
1	日	×	
2	月	×	
3	火	×	
4	水	×	ブックん
5	木	×	
6	金	×	
7	土	×	七夕(提灯行列)
8	日	×	山の日
9	月	×	振替休日
10	火	×	
11	水	×	学校閉庁日 納涼盆踊り大会 19:00~
12	木	×	学校閉庁日
13	金	×	学校閉庁日
14	土	×	
15	日	×	
16	月	×	夏季休業終了
17	火	○	第二節開始 全校朝会 運動会特日開始 二計測 登校指導①
18	水	○	登校指導② ブックん ALT PTCA 全体会③
19	木	○	
20	金	○	
21	土	×	
22	日	×	
23	月	△6	修学旅行1日目
24	火	△6	修学旅行2日目 校舎外清掃②(支T)
25	水	△6	6年生休養日
26	木	○	
27	金	○	
28	土	×	市内創意工夫作品展(9月2日まで)
29	日	×	
30	月	○	心臓検診1年
31	火	×	特日4時間授業(会議のため)

18:00に園地集合です。願い事を書いた短冊を忘れずにお持ちください。

平日ですが、学校は閉まっています。緊急で学校へ連絡したい場合は、市教委の緊急連絡先へご連絡ください。
緊急連絡先 教育員会学校教育課学校教育係 24-0839(8:45~17:15)

19時から全体会を図書室で行います。主に運動会の打ち合わせを行います。ご参加をお待ちしています。

延期になっていた修学旅行へ出発します。楽しい思い出を作ってほしいです。

授業参観・個人懇談

2日はお忙しい中、参観をいただき、ありがとうございます。

1. 2年生は算数、4年生は国語、5. 6年生は道徳の授業を観ていただきました。どのお子さんも一生懸命考え、発表していました。



社会見学(サケのふるさと千歳水族館・市立図書館)

5日に社会見学へ行ってきました。千歳水族館では支笏湖に生息するヒメマスやウグイなどを間近で見ることができました。市立図書館では、蔵書の多さに驚いていました。子どもたちは喜んで色々な本を読んでいます。夏休み中に家族で訪れるのもよいですね。



森林学習

9日の3・4校時には石狩森林管理署の方を講師に迎え、「枝うち」に挑戦しました。枝を払うことで風通しがよくなり、よい木が育つということを教えていただいたあと、一人一人が手鋸を使い、丁寧に枝を切っていました。最後に枝を払った木に目印のテープを巻きました。来年どんな変化が見られるか今から楽しみです。



宿泊学習(5年生)

15日は宿泊学習でした。午前は支笏湖で楓の沢へ、午後はポロピナイで釣り体験し、丸駒温泉でお風呂に入れていただきました。夜は「支笏ガイドハウスかのあ」の松澤さんに案内していただき、ナイトカヌー体験しました。蛍を見ることもでき、貴重な体験をしました。ご協力をいただいた地域や保護者の皆様、ありがとうございました。

